
 

 
 
 

Jahresbericht des Präsidenten 2022/2023 
 
Liebe Skiclubfamilie 
 
Das vergangene Skiclubjahr hat uns wieder in die «Normalität» der Zeit vor Corona 
zurückgebracht. Zumindest in Bezug auf unser Vereinsleben mit unseren jährlich 
wiederkehrenden Anlässen - was für eine Freude. Aus sportlicher Sicht waren die Erfolge 
unserer international fahrenden Athleten dafür alles andere als normal und 
selbstverständlich.  
 
Dem im Vorjahr von mir genannte « erfolgreichste Skijahr der Vereinsgeschichte» folgte 
sogleich ein noch erfolgreicheres Jahr. So wurden wir in der vergangenen Saison durch zwei 
Goldmedaillen an der Weltmeisterschaft, drei Kristallkugelgewinnen, einer Podestfahrerin im 
Teamwettkampf am Saisonfinale sowie einem Sieger der Gesamtwertung des Nor-Am Cups 
im Slalom und Siegen in der World Pro Ski Tour in Nordamerika verwöhnt.  
 
Unsere Jüngsten haben im Rahmen der JO-Trainingseinheiten im Sommer wie im Winter ihr 
Jahresprogramm fast planmässig durchführen können. Wegen der schwierigen 
Schneesituation im vergangenen Winter, begann der Trainingsstart zwar etwas später und 
über die Festtage waren auch keine Trainings auf dem Schnee möglich. Danach konnten die 
Schneetrainings jedoch dank der guten Arbeit der Bergbahnen in der Melchsee-Frutt 
planmässig durchgeführt werden. Der Skikurs musste dafür wegen Schneemangel und 
anderen Umständen einige Planänderungen hinnehmen.  
 
Das Sommerlager war auch im vergangenen Jahr eines der Highlights unserer JO. Dieses fand 
erstmals im gebirgigen Gebiet von Leukerbad statt. Für den kommenden Sommer plant 
Brenda bereits die vierte Ausführung des Konditionslagers in Obersaxen. Und bekannterweise 
ist ja die Vorfreude die grösste Freude. Das Winterlager fand seit Jahren wieder einmal 
zusammen mit dem Skilager der Schule in Wildhaus statt. Ursina begleitete dieses als Trainerin 
des Skiclubs und konnte so einige Trainingseinheiten mit den JO-Kindern durchführen. An 
dieser Stelle möchte ich mich auch in diesem Jahr bei Ursina und ihrem Trainerteam für ihren 
Einsatz, Arbeit und Organisation bedanken. Vor allem auch ihnen ist es zu verdanken, dass 
unsere JO wieder rund 40 Kinder umfasst.  
 
Die Tourengruppe wurde im letzten Winter nicht gerade mit Schnee verwöhnt. Dafür meinte 
es der April mit Neuschnee gut und ich könnte mir vorstellen, dass dadurch noch die eine oder 
andere «Frühlingstour» ermöglicht wurde. Auch unsere «Goldis» waren im Winter fleissig 
unterwegs und haben ihre Anlässe genossen. Die Planung für das Sommerhalbjahr ist bereits 
gemacht und die Programme beider Gruppen versprechen einen erlebnisreichen Sommer. 
Hier gilt mein Dank den unermüdlichen Organisatoren, welche von Jahr zu Jahr mit Ausflügen, 
Touren und weiteren guten Ideen einen grossen Teil zu unserem Vereinsleben beitragen.  
 
Was mich enorm freute, war zu sehen, wie erfolgreich unsere Vereins-Anlässe durchgeführt 
werden konnten. Alle haben darauf gewartet endlich wieder Feste feiern zu dürfen und 
entsprechend war unsere traditionelle Beach-Party wie auch die 1. Augustfeier ein voller 



Erfolg. Das Team ums OK sowie alle Helfer konnten erfolgreiche Anlässe durchführen, diese 
waren sehr gut besucht und die Stimmung entsprechend grossartig. Auch an unserem 
Dorfadventstand war sehr viel los. Die Schlange beim «Bratchäs» war ja schon immer lang, 
aber im vergangenen Jahr hatte ich das Gefühl sie war noch viel länger als sonst. Der Käse, der 
Wein und auch der Kaffee waren zur Freue aller Helfer und dem Organisationsteam um 
Martina am Schluss aufgebraucht. Auch unser JO-Punkterennen unter der Leitung von Walti 
konnte erfolgreich durchgeführt werden. Auf Grund der Schneesituation fand das Rennen 
wiederum in Andermatt statt und die gut 200 Startenden fanden perfekte Rennbedingungen 
vor.  
 
Mein Dank gilt an dieser Stelle den drei OK’s, welche jährlich drei perfekt organsierte Anlässe 
durchführen und immer mit vollem Einsatz dabei sind. Die Gäste und auch der Vorstand 
schätzen euer Engagement sehr und alle freuen sich jetzt schon auf die nächsten Anlässe.  
 
Die Rennsaison war für unseren Nachwuchs insofern eine Herausforderung, da die 
Schneesituation zu einigen Verschiebungen oder teilweise auch zu Rennabsagen geführt hat. 
Bei der JO waren vor allem die Stöckli-Achermann Rennen beliebt und es gab auch einen 
Nachwuchsfahrer, welcher am Skicross-Rennen in der Frutt teilnahm und sich in einen neuen 
Bereich vorwagte. Die Kaderfahrer waren ebenfalls viel unterwegs und konnten ihre 
Rennsaison erfolgreich absolvieren. Unsere zwei jüngsten NSV-Mitglieder Rina und Denis, 
dürfen auf eine sehr gute Saison zurückblicken. Sie konnten sehr gute Rennresultate und 
mehrere Podestplätze herausfahren. Herzlichen Glückwunsch! 
 
 Das Clubrennen fand in diesem Jahr schneebedingt neben der Piste statt. Nils und Lars 
organisierten auf der Alpgwschänd einen tollen Tag mit Spiel, Spass und toller Stimmung. Auch 
ohne Skier nahmen rund 60 Clubmitglieder an diesem gelungenen Anlass teil. Es war ein sehr 
geselliger Anlass und bei dieser Variante des Clubrennens hatte auch der Präsident mal die 
Chance ohne Ausfall ins Ziel zu kommen. Nach dem gemeinsamen Mittagessen blieb der eine 
oder andere noch etwas sitzen und genoss das gemütliche Beisammensein.  
 
Einleitend zu meinem Bericht habe ich bereits ein paar Worte über unsere drei Profisportler 
verloren. Diese sind mit unterschiedlichen Ausgangslagen in den vergangenen Winter 
gestartet. Reto hat sich auf den Europacup und den Nor-Am Cup in Nordamerika konzentriert. 
Nebenbei hat er die Gelegenheit genutzt einige Renne der World Pro Ski Tour zu fahren, bei 
denen er sehr gut abschnitt und mehrere Male auf dem Podest stand. Andrea konnte ihre 
Saison mit der Teilnahme an der Weltmeisterschaft sowie dem Saisonfinale krönen. Einmal 
mehr zeigte sie unter anderem beim Teamwettkampf eine sehr gute Leistung und durfte ihre 
Saison mit dem zweiten Platz abschliessen. Marco hatte bekannterweise wieder eine sehr 
gute Saison. Er konnte mit den 3 Kristallkugeln, den unzähligen Podestplätzen sowie den 
beiden Goldmedaillen an der Weltmeisterschaft, das Vorjahr sogar noch toppen. Es war 
wiederum eine Wahnsinns Leistung, welche er gezeigt hat, und jetzt darf sich unser Skiclub 
neben olympischem Gold auch über Goldmedaillen in Einzelrennen an einer 
Weltmeisterschaft freuen. 
 
Es war ein ereignisreicher Rennwinter und wir durften viele Male jubeln und uns über die 
guten Rennresultate unserer Rennfahrer freuen. Ich wünsche unseren national und 
international fahrenden Kaderathleten einen erholsamen und guten Sommer. Wir freuen uns 
jetzt schon auf das Mitfiebern im nächsten Winter.  
 
Der krönende Abschluss vor unserer Generalversammlung war wieder einmal unser 
Funktionärenessen. Endlich konnten wir wieder eines durchführen, um euch Helfern für eure 
Einsätze zu danken. Es war ein gemütlicher Anlass und wir durften im Glasi Adler mehr als 70 



Helfer und Helferinnen begrüssen. Es war schön zu sehen, dass viele fleissige Helfer auch nach 
den beiden vergangenen speziellen Jahren alle wieder tatkräftig bereitstanden. Dank euch 
und eurem grossartigen Einsatz waren einmal mehr reibungslose Durchführungen unserer 
Anlässe möglich.  
 
Wie gewohnt möchte ich mich am Schluss meines Jahresrückblickes bei allen Mitwirkenden 
und Helfern unseres Ski-Clubs bedanken. Sobald es etwas zu organisieren gibt steht ihr bereit 
und unterstützt die OK’s und den Vorstand tatkräftig. Es ist immer wieder schön zu sehen, 
dass ihr so zahlreich erscheint und mithelft. Es freut mich auch zu sehen, dass von der jüngeren 
Generation neue helfende Hände dazukommen, sei es bei unseren Anlässen oder im 
Trainingsbetrieb.  
 
Ein weiterer Dank gilt auch in diesem Jahr allen Leitern/innen, welche im vergangenen Jahr 
Ursina und die weiteren Verantwortlichen unterstützt haben. Einmal mehr habt ihr für einen 
reibungslosen Trainingsablauf gesorgt und gut für unsere Jüngsten gesorgt. Ebenfalls danke 
ich unseren Sponsoren, den Hergiswiler Sportfreunden, unseren Inserenten und der 
Gemeinde Hergiswil für ihre grosszügige Unterstützung.  
 
Weiter bedanke ich mich bei meinen Vorstandskollegen und -Kolleginnen. Ich schätze es sehr, 
dass ihr euch so für unseren Ski-Club einsetzt und tatkräftig mithelft diesen zu führen. Die 
Zusammenarbeit mit euch macht Spass und ich freue mich ein weiteres Vereinsjahr mit euch 
zusammen in Angriff zu nehmen.  
 
Und auch in diesem Jahr bleibt mir am Schluss meines Jahresberichtes nichts anderes übrig, 
als euch einen guten und schönen Sommer zu wünschen. Der nächste Schnee kommt 
bestimmt, möge dieser in grossen Mengen und rechtzeitig kommen. Ich wünsche euch eine 
gute Zeit und bis bald.  
 
 
Hergiswil, 23. April 2023 
 
Euer Präsident  
Markus Berger 


	Jahresbericht des Präsidenten 2022/2023

